

Notes d'allocution pour la séance d'ajournement – Intervention d'urgence face à la COVID-19

Délibérations sur la motion d'ajournement – Avis de questions : Échange original pour le contexte : Hansard, 1^{er} octobre 2020

M. James Bezan (Selkirk – Interlake – Eastman, PCC)

Monsieur le Président, c'est un autre scandale UNIS qui est en train de se créer. Alors, examinons cela. Le premier ministre a d'abord détruit nos réserves d'EPI à la veille d'une pandémie mondiale, puis il a envoyé le peu qu'il nous restait au régime communiste chinois. Nous apprenons maintenant qu'il est en train d'attribuer des désignations de sécurité nationale à des contrats gouvernementaux pour de l'EPI. Les désignations de sécurité nationale sont destinées à la défense nationale, et non à dissimuler des contrats de santé publique. Ce n'est qu'une autre tentative du gouvernement d'éviter de rendre des comptes. Qu'est-ce que les libéraux essaient de cacher cette fois-ci?

L'honorable Anita Anand (ministre des Services publics et de l'Approvisionnement, PLC)

Monsieur le Président, encore une fois, je me dois de répéter ce que je viens de dire, soit que, par souci de transparence, à la fin de juillet, nous avons révélé sur notre site Web tous nos contrats et fournisseurs. Par conséquent, cette insinuation selon laquelle nous n'agissons pas dans l'intérêt de la transparence n'est pas fondée, et j'ajouterais que nous disposons maintenant de plus de deux milliards d'articles d'EPI au Canada

pour les Canadiens, pour les travailleurs de la santé de première ligne, et que nous continuerons d'agir avec vigueur et diligence en leur nom.

**Réponse au débat d'ajournement 4 minutes
(567 mots)**

Monsieur le Président, je remercie le député de Selkirk – Interlake – Eastman de sa question.

Le gouvernement continue de mettre l'accent sur la santé et la sécurité de tous les Canadiens. Je suis certaine que tous les députés conviendront qu'il n'y a pas de priorité plus urgente.

Depuis le tout début de la pandémie, notre gouvernement a pris des mesures pour contenir la propagation de la COVID-19.

Services publics et Approvisionnement Canada demeure concentré sur l'acquisition de fournitures suffisantes pour nous permettre de faire face à tous les scénarios de cette pandémie. Cela comprend l'achat d'équipement de protection individuelle, de traitements, de vaccins et de tests de dépistage essentiels pour protéger les Canadiens.

Ces fournitures demeurent très recherchées partout dans le monde. Malgré l'hypercompétitivité du marché mondial, le gouvernement a réussi à acquérir des milliards d'unités d'EPI, y compris des masques, des

respirateurs N95, des écrans faciaux, des désinfectants pour les mains, des blouses de protection et des gants, et d'autres sont à venir.

Nous avons communiqué avec plusieurs fournisseurs à l'étranger pour acheter des fournitures existantes et garantir des expéditions futures. Et nous pouvons tous être fiers des nombreuses entreprises canadiennes novatrices qui se sont mobilisées pour produire l'EPI le plus vital ici, au pays, donnant en même temps un élan économique à des régions d'un bout à l'autre du Canada.

Je peux dire en toute confiance que le Canada est maintenant dans une position beaucoup plus solide et plus stable en matière d'approvisionnement.

Monsieur le Président, le gouvernement s'est donné comme priorité de faire savoir aux Canadiens ce qu'il fait pour les protéger. Depuis avril dernier, nous avons pris des mesures pour être aussi transparents que possible et pour tenir les Canadiens au courant de nos travaux.

Nous avons rendu publics les progrès que nous réalisons dans l'acquisition de fournitures clés pour lutter contre la COVID-19. Au fur et à mesure que les commandes arrivaient, et continuent d'arriver, les Canadiens ont pu consulter le site Web de SPAC pour obtenir un aperçu des achats et des livraisons, aperçu fréquemment mis à jour.

De plus, dans le cadre de notre engagement à l'égard de la transparence et de la reddition de comptes, nous divulguons publiquement l'information

sur les contrats dans la mesure du possible, tout en protégeant notre chaîne d'approvisionnement. Ces renseignements, qui se trouvent sur la page d'information sur les marchés du site Web de SPAC, comprennent également le nom des fournisseurs et le montant des contrats.

De plus, les Canadiens ont été informés régulièrement des achats d'EPI, ainsi que des nouveaux contrats de fabrication conclus avec des entreprises canadiennes et internationales, dans le cadre de conférences de presse ministérielles.

Plus récemment, nous avons fourni des mises à jour sur les ententes que le gouvernement a signées avec un certain nombre d'entreprises afin d'assurer l'accès du Canada aux vaccins les plus prometteurs mis au point dans le monde.

Comme nous le déclarons aux Canadiens, nous agissons rapidement pour nous assurer que le Canada a accès aux tests de dépistage les plus efficaces et les plus efficaces possible à mesure que la technologie évolue. En cours de route, nous avisons les Canadiens des entreprises avec lesquelles nous avons conclu des ententes, ainsi que des types et des quantités de trousseaux que nous achetons.

Monsieur le Président, ce n'est un secret pour personne que le nombre de cas de la COVID-19 est en hausse dans certaines régions du pays. Maintenant plus que jamais, nos efforts en matière d'approvisionnement doivent se poursuivre avec toute la vigueur voulue.

C'est pourquoi nous continuons de chercher activement des vaccins, de l'EPI, des trousse de dépistage et d'autres fournitures. Je peux assurer à la Chambre que nos équipes d'approvisionnement travaillent jour et nuit pour faire avancer ce travail complexe.

Nous traversons une période extraordinaire, et alors que le gouvernement s'efforce de veiller à ce que les Canadiens soient soutenus et en sécurité, nous continuerons également de les tenir au courant de ce que nous faisons pour assurer leur sécurité.

Réplique d'une minute

(139 mots)

Monsieur le Président, permettez-moi de répéter que, compte tenu de l'augmentation du nombre de cas de COVID-19 au pays, nous devons nous assurer que le Canada est prêt à faire face à tous les scénarios.

Cette pandémie est la plus grave crise de santé publique que le Canada ait jamais connue, et le gouvernement doit continuer de relever les défis qu'elle pose.

Notre objectif est de bâtir un Canada plus fort et plus résilient pour tous, et cela commence par le maintien de la santé et de la sécurité des Canadiens. En même temps, nous accorderons toujours la priorité à la transparence pour les Canadiens en ce qui concerne les mesures prises par le gouvernement à cet égard.

En divulguant les quantités d'EPI et d'autres fournitures, ainsi que les détails de nos contrats, et en continuant d'être transparents et ouverts et d'informer régulièrement le public, nous tenons les Canadiens informés de la façon dont nous achetons les fournitures dont nous avons grandement besoin pour assurer la sécurité du Canada.

Merci à tous.

- 30-